

Prez de suscripción

Quotidiano al año... 1'00 pesetas
Semana, trimestre... 2'00 id.

Para suscripciones, anuncios, y comunicaciones.
PIDANSE TARIFAS
Número suelto 5 céntimos.

LA PROVINCIA

DIARIO DE CASTELLÓN

Oficinas de imprenta
Calle Colón, 46

La correspondencia al administrador

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
AUNQUE NO SE INSERTEN
Número suelto 5 céntimos.

La actualidad

Nuevo ataque de los riffeños

La nota del día, no la principal, sino casi la única, la ha constituido el nuevo ataque de los riffeños a la plaza de Alhucemas. La noticia ha causado una inmensa sorpresa en los círculos oficiales. Sin embargo, era esperada como lo son otras más por el estilo y que demostrarán, como demuestra la que nos ocupa, que la paz, tan deseada por los riffeños, está solo prendida con alfileres. Por esto, por saber esto, no comprendían muchos, entre los que nos contamos nosotros, el afán del ministro de la Guerra por comenzar la repatriación de las fuerzas, cuando los sucesos podrían obligar, precisamente, a adoptar disposiciones en contrario.

Los hechos, pues, confirman las impresiones que hemos ido adelantando y quiera Dios que no lleguen más allá de lo que pensamos. Los periódicos ministeriales aseguran hoy que en el ministerio de la Guerra se presta un interés extraordinario a las noticias de la agresión a la plaza de Alhucemas. Así debe de ser y no es pedir mucho al ministro que proceda con la cautela necesaria y no confíe demasiado en las palabras amistosas de los moros, de las que tome base para ordenar la repatriación de soldados.

En honor de la verdad se ha de decir que esta confianza excesiva en las manifestaciones de los moros es la única falta que puede imputarse al general Marina. La palabra de los riffeños nada vale: los hechos han demostrado y demostrarán siempre que en ella no puede fiarse.

La opinión hablando de otra cosa—creerá que, a raíz de conocer la noticia de la agresión se habrá reunido el Consejo de ministros y acordado lo conveniente; pero Moret, preocupado en la cuestión de los aldeanos, estima que los asuntos de Marruecos son asuntos baladíes y no ha creído conveniente reunir el gabinete.

La agresión no hay duda que se reproducirá, pero contra Melilla, cuanto más confiadamente se cree en la paz. Pero, por lo visto, nada de esto ven nuestros políticos.

El vivir

estrafalarío

Ha estado puto pres del mundo

El Meteorological Office de Londres inauguró en 1908 un nuevo servicio destinado a anunciar a las personas que lo piden el principio de un período de buen tiempo, de dos ó tres días de duración, por lo menos.

Los pronósticos que ha facilitado durante el primer año de funcionamiento han resultado ciertos generalmente, y por lo tanto, no es preciso ensalzar las ventajas que pueden sacar de un servicio semejante una casa de comercio, por ejemplo, ó un empresario de espectáculos.

Las uvas de Bengala

Los colores más admirables de las uvas de Bengala, son el rosa y el verde. Ambos están compuestos, de una mezcla de clorato de potasa y de azufre (composición peligrosa, porque explota al menor aumento de temperatura), y de un poco de nitrato de bario, para el verde, y de nitrato de extroncio para el rosa.

El coque y la paja

Después de largas y definitivas experiencias, un sabio ruso, ha comprobado, que los peces distinguen perfectamente los colores, prefiriendo sobre todos, el rojo. Todo el mundo sabe, que las ranas se pescan, poniendo como cebo, un trozo de trapo colorado.

La isla de Monte Cristo

La pintoresca isla de Monte Cristo, vecina de la de Elba, que adquirió gran celebridad gracias a la poderosa y exuberante fantasía del inmortal novelista Alejandro Dumas, y que hace diez años tenía arrendada el rey de Italia, ha sido comprada por Víctor Manuel, que se propone pasar en ella algunas temporadas con su augusta esposa, que profesa gran cariño a la isla. El anterior propietario era el marqués de Ridolfi, de Florencia.

La isla no tiene más habitantes que un jardinero y su familia, que están al servicio del rey de Italia.

Notas de la casa

Hubo una época en Grecia en que era signo de esclavitud usar calzón corto.

Como término medio, la policía de Londres llevan a los varios hospitales de aquella capital 12.000 personas en el curso del año.

La vida de un domador

El célebre domador de fieras M. Bidet acaba de fallecer. Estuvo en Madrid, en Barcelona y en todas las ciudades españolas más importantes muchas veces, y llegó en España a ser popular. Ningún otro domador de fieras fué aquí tan celebrado ni tan aplaudido.

Es, pues, de justicia dedicar a su memoria algunas palabras más que un telegrama escueto. Recordemos algo de su vida.

M. Bidet nació en Rouen el 23 de octubre de 1839. Su padre, antiguo labrador normando, vagaba un día por Burdeos, cuando vió enjaulada una pantera. En aquella época no había todavía ninguna «menagerie» ni ningún domador de fieras; por lo tanto, Bidet padre tuvo el pensamiento de adquirir aquella pantera y dedicarse a exhibirla por los pueblos, sin lanzarse, sin embargo, a entrar en la jaula. Y éste fué el origen de la colección Bidet. El hijo tomó gusto al oficio. Además era, por naturaleza, de un carácter amigo de aventuras. A los quince años se escapó de su casa a correr mundo.

De paso en Anger, enamoróse de la señorita María Grenouille, hija del jefe de Correos, y se casó con ella. Bidet se estableció en Lion, y allí fundó la primera «menagerie» que ha habido en el mundo. La colección no era, en verdad, muy numerosa. Se componía de un cocodrilo, dos monos y una serpiente. Sin embargo, de treinta leguas a la redonda acudían las gentes al llamamiento de M. Bidet.

Una buena mañana—una mala mañana, mejor dicho—el cocodrilo se murió. Iba a empezar la función, y faltaba la principal, M. Bidet no se amilanó. Por el contrario, decía al público con el acento de la mayor sinceridad:—No se acerquen ustedes al cocodrilo, que es muy peligroso.—Y los espectadores no presumían que el cocodrilo estaba muerto. Y así pudo también el cocodrilo diseccionado ser durante algún tiempo, hasta que hubo facilidad de substituirle, el «clou» de la pequeña colección.

A fuerza de trabajo y de perseverancia, Bidet progresó y engrandeció su «menagerie».

Tuvo un león, luego un tigre y, finalmente, llegó a poseer la mas bella colección zoológica que se recuerda.

El renombre de Bidet se propagó por todas partes, la sencillez de su valentía asombraba, y Víctor Hugo le aplicó esta divisa: «Leo inter leones».

La celebridad del domador francés no se limitó a su país, sino que trascendió a España, Italia y Bélgica, donde era popularísimo. Presentó sus fieras a Alfonso XII, a Víctor Manuel y a Leopoldo II. Su casa estaba llena de regalos de reyes y príncipes.

Los públicos se apasionaban por el heroísmo del domador.

En 1874, y en París, una linda actriz de Varietés, la señorita Ghirassi, entró con M. Bidet en la jaula central de todos los carnívoros reunidos.

En 1879, la señorita Rousseil, la célebre trágica, recitó «Melpomene» en medio de los reyes del desierto, a los cuales tuvo a raya el domador durante todo el tiempo preciso.

M. Bidet desafió algunas veces a la muerte, porque no siempre sus fieras se le sometieron. Los leones «Sultán» y «Milady», que fueron los que le produjeron más heridas, eran sus predilectos. El cuerpo de M. Bidet estaba cubierto de cicatrices.

No se retiró, sin embargo, de su profesión hasta 1902, y no fué a causa de un rasgo de su insigne valor, sino de la manera más tonta del mundo: por haberse roto una pierna al caerse de una escalera.

Ha muerto de un cáncer laríngeo y a los setenta años. Y la última mirada de M. Bidet ha sido para un magnífico cuadro de Rosa Bonheur, colgado frente a su lecho y que representa a los leones «Sultán» y «Milady» rendidos al látigo del domador.

Páginas selectas

Del duelo

De la necesidad del voto ajeno nacieron los duelos particulares, cuyo origen radica en la anarquía de las leyes. Se pretende que fueron desconocidos en la antigüedad, ya porque los antiguos no se reunían sospechosamente armados en los templos, en los teatros ó con sus amigos, ya porque el duelo era un espectáculo común que los gladiadores y los esclavos proporcionaban al pueblo; y los hombres libres se honraban llamándose gladiadores en las luchas privadas. En vano los edictos, condenando a muerte a todo el que combatía en duelo, han tratado de extirpar esta costumbre, que tiene su raíz en lo que algunos hombres temen más que la muerte, porque privándolos de la bu-

na opinión de los demás, los hombres de honor se consideran expuestos a verse solitarios, situación insufrible para los que son sociales, ó a ser el blanco de los insultos de sus semejantes ó de la infamia, que con su repetida acción se imponen al riesgo de la pena. ¿Por qué el populacho no se bate, en la mayoría de los casos, como los grandes? No sólo porque se halla sin armas, sino porque la necesidad del voto ajeno es menos común en la plebe que en aquellos que, hallándose en situación más elevada, se miran con mayor respeto y sienten la envidia con mayor intensidad.

No es inútil repetir lo que otros han escrito; esto es, que el mejor método para prevenir este delito, es castigar al agresor, ó sea al que ha motivado el duelo, declarando inocente a quien, sin culpa alguna, se ha visto obligado a defender lo que las leyes actuales no aseguran: la opinión; y ha tenido que demostrar a sus conciudadanos que teme la ley, pero que no teme a los hombres.

CÉSAR BECCARIA.

CRISTO

Nazaron suave y macilento, todo lleno de unción y de dulzura. Cristo sublime, fuente de ternura, consolación de todo sufrimiento...

Te contemplo surgir pausado y lento por los montes en flor. Tu vestidura blanca, entre el verdor de la espesura, y lee en el azul tu pensamiento.

¡Oh, pálido Rabí, qué bien seduces con la dulzura de tu voz amena! Tu verbo es luz encima de otras luces!

Por ti tengo salud... Me da pena mirarte en una cruz, entre otras cruces, después de convertir a Magdalena.

DIAS D' OLIVEIRA.

El espaldas de las Cortes

Dice «El Imparcial»:

Es costumbre, cuando rigen los Presupuestos por autorización, que los ministros puedan reorganizar los servicios de sus departamentos, dentro de las cantidades consignadas en la ley económica.

Es posible, por lo tanto, que usando de esas atribuciones se introduzcan el año próximo reformas interesantes en los servicios de algunos ministerios.

No recordamos que jamás haya existido esa costumbre; pues aunque algún ministro hubiera tratado de introducirla, hubiese tropezado con la dificultad insuperable de no poder modificar los servicios de su departamento sin una autorización legislativa.

En este mismo caso suponemos que se encontrarán los actuales ministros lo que no quiere decir que, menos escrupulosos que otros, no intenten burlar la ley, para hacer lo que les acomode a espaldas de las Cortes.

Pero conste que será una mala costumbre, implantada por los liberales.

(De La Epoca).

RECUERDOS DE UN VIAJE

OVIEDO

La ciudad fundada por Favila I en la falda del Navanco a parte de la belleza de su topografía ofrece recuerdos históricos y encierra joyas de arte sublimes y parques encantadores. La catedral y el campo de San Francisco. La primera recuerdo del cristianismo en los tiempos medioevales, fué fundada por Alfonso II, el Casto. El campo atendido con esmero por el municipio y respetado por los moradores de la población es un sitio delicioso de esparcimiento y recreo.

De estilo gótico con su hermosa torre, la catedral es lo que más llama la atención del visitante y lo que caracteriza la ciudad. La perfección en sus líneas y sus acabados dibujos ojivales me recuerdan la catedral de Colonia, si bien esta es muy superior a la basilica ovetense.

La capilla mayor, dedicada al Salvador y sus apóstoles, es un retablo de madera con hermosos grupos representando hechos de la vida de Jesús y su Madre. Otras capillas: La dedicada a San Martín, obispo de Tours, obra de un escultor asturiano. La de San Roque. La de Jesús crucificado, conocida por la «del Cristo de Velarde», debida su fundación a la familia linajuda Velarde; en esta capilla reposan los restos de D. Joaquín Velarde, teniente general. La capilla de Santa Eulalia donde se conservan sus reliquias. La de la Anunciación, conocida por los Viejiles, sus fundadores, y la capilla del rey Casto (bajo el punto de vista histórico), por ser el panteón de los reyes de Asturias, son las más importantes entre otras.

La Cámara Santa es un recinto en la misma Catedral donde se guardan preciosas reliquias de inestimable valor para los católicos, espigas de la corona del Salvador, trozo de lignum crucis, la cruz de la Victoria que Pelayo llevaba en los combates como signo de triunfo, la cruz de los Angeles fabricada por peregrinos en los primitivos tiempos de esta iglesia, multitud de recuerdos de santos mártires Eulogio Julián y otros y sobre todo el santo sudario que forma como el Santo Santorum de la Cámara.

Fácil es comprender como tanta reliquia se guarde en este montañoso país si se tiene en cuenta que los cristianos llevados de su fervor huyendo de los árabes invasores fuesen a las escabrosidades de Asturias y en el monte Sacro, no lejos de Oviedo las ocultasen para luego trasladarlas a la ciudad. Ya se adivina como no sorprende la visita de reyes y peregrinos durante la edad media, y los dos concilios que se celebraron en esta población en donde se refugiaron varios obispos tomando el calificativo de «Ciudad de los Obispos».

El claustro, contiguo a la catedral es otro de los monumentos dignos de visitarse y algunos opinan es lo más importante arqueológicamente considerado en la Basílica, es de estilo ojival y sirvió de enterramiento a las dignidades eclesiásticas. Hay en las paredes bajos relieves representado hechos históricos y legendarios, una capilla a Santa Leocadia del tiempo del segundo de los Alfonsos. Cerca está la llamada puerta del Cementerio de los peregrinos que conduce al lugar donde enterraban los que viniendo a visitar la Cámara Santa, fallecían en el hospital llamado de San Juan.

La Universidad, fundada en la segunda mitad del siglo XVI por el arzobispo don Fernando de Valdés y Salas con aprobación de Gregorio XIII y regia en 1604 por Felipe III ó inaugurada en 1608, ha dado hombres ilustres a la patria como se ve en la hermosa galería de retratos que tiene de discípulos distinguidos. A la derecha de la puerta de entrada, una lápida recuerda su fundación y a la izquierda otra dedicada a la memoria del primer marqués de Udal, sostenedor de este centro a mediados de la pasada centuria evoca la gratitud que se debe a tan eximio patrio.

M. M.

La Inquisición contra las Ideas

La política del Gabinete Maura

A dar oídos a la prensa embustera y comerciante y a los «golfos» y truhanes de la política, en España no se puede vivir «la vida del pensamiento», se «persigue» a los hombres «por sus ideas». El Gabinete Maura, sobre todo, tenía montada la «Inquisición» contra los frutos más sazonados de la «intelectualidad española».

Vaya, vaya anotando hechos específicos la opinión imparcial y vayan reflexionando un poco las personas decentes, ortodoxas ó heterodoxas, que esto, para el fin que nos proponemos, maldito lo que nos importa. Los hechos valen mucho más que los dichos, y las verdades muchísimo más que las mentiras.

Ahí tenemos al Instituto de Reformas Sociales, esa nidada ejemplar, como ha dicho en «El País» Dionisio Pérez, un escritor sincero. Pues el Instituto de Reformas Sociales está lleno de incrédulos, de republicanos, de enemigos de la religión y de la monarquía. Allí está Azeárate, que lo regenta, al frente de la plana mayor de la Institución libre de Enseñanza. Allí están los hombres de ideas más avanzadas, que han sido nombrados por los hombres de ideas más «reaccionarias». ¿Cómo que los ha nombrado Maura! ¡Así se «persigue» a los hombres «por sus ideas!»

Veamos lo que sucede en la prensa. Ahí están «A B C», «La Correspondencia» y «El Mundo». En «A B C» colabora «Azorín» y defiende las doctrinas que su inteligencia cree verdaderas, incluso que el derecho es la fuerza. «Azorín» será conservador en política, pero en filosofía y en religión, «Azorín» es de los de la «cañalera amarga». Y sin embargo, «Azorín» escribe en «A B C» lo que se le antoja. En «La Correspondencia» escribe Maeztu. ¿Es Maeztu clerical?... ¿Es conservador?... En «El Mundo» escriben sus redactores y colaboradores con la libertad más absoluta, en pro de Maura ó contra Maura, en favor de Moret ó contra Moret, en católico ó en racionalista, en liberal ó en demócrata, y se deja impugnar todo cuanto se escribe. ¿Qué periódicos hay en Madrid que sigan esta conducta?... A ver si se puede escribir algo contra Canalejas en el «Heraldo», algo contra Gasset en «El Imparcial», algo contra Romanones en el «Diario Univer-

sal», algo contra los siete «sabios» de la Grecia española que, poco a poco, y laboriosamente, como si se tratara de partos dobles, nos ha ido descubriendo. «El País» (Costa, D. Benito, Lerroux, Sol y Ortega, Nákens, Mañas y Ferrer.)

A ver lo que pasa en la calle... Sale una procesión, y es un «insulto a la opinión liberal del país»... ¡En España, una procesión un insulto! Habla el obispo de Jaca en la Universidad de Valladolid, donde sus catedráticos, como los de todas las Universidades, pueden hablar oficialmente contra Dios, contra la Iglesia, contra todo el Episcopado, y la Prensa «avanzada» y «democrática» dice que es un «insulto a la opinión liberal del país» que hablé el obispo de Jaca en una Universidad española. Y el Ministerio Maura, «reaccionario, clerical», es tan débil, tan flojo, tan injusto, que da oídos a esta intransigente superchería. El obispo de Jaca no puede hablar en la Universidad de Valladolid, pero puede hablar el republicano Sr. Labra en la de Oviedo y pueden hablar todos los republicanos, socialistas é impíos que solicitan turno para sus conferencias y pueden ir a la Universidad de Valencia a enmendar el Decálogo.

«El dogma no es inviolable, lo único inviolable es la prensa del «trust», amenazada con la pérdida de unas cuantas suscripciones con el discurso de un obispo! ¡Así se persigue a los hombres por sus ideas! Pero ¿a qué hombres?... Sale una manifestación, salen dos, salen ciento contra el gobierno de Maura, y... ¿quién perturba el orden, quién dice que son un insulto a la opinión conservadora, aunque lo sean?... Que salga una peregrinación y ya se encontrará en la esquina con los europeos del siglo XX, que a las creencias y a la enseñanza católica dicen que no, a la impiedad y a la enseñanza heterodoxa que sí, a las escuelas laicas que sí también, y a las comunidades religiosas que no. ¡Viva la libertad!... ¡Pasa un fraile ó una monja por la Puerta del Sol, ó por la calle de una aldea, ó por el campo, y hay que oír a los «europeos» a los «civilizados» radicales. Pasa Sol y Ortega, pasa Lerroux, pasa toda la República y toda la democracia ante los «reaccionarios», y... ¿quién los molesta, quién los insulta?»

Aquí no se persigue a nadie por sus ideas. Aquí no tuvo nunca montada la Inquisición el Gabinete Maura contra los frutos más sazonados de la intelectualidad española. El Gabinete Maura tenía en su seno un ministro librepensador, el general Ferrándiz; el Gabinete Maura dió toda clase de facilidades para el viaje a América del Sr. Altamira, catedrático republicano y racionalista, que ha sido el primero que, oficialmente, ha implantado el intercambio universitario. El Gabinete Maura, que ni siquiera vigilaba las escuelas anarquistas, habrá cometido errores é injusticias parciales, como cualquier otro gobierno; pero decir que perseguía las ideas...

¡Cuanta farsa, cuánta mentira, cuánta indignidad!

F. PÉREZ BUENO, Catedrático de la Universidad de Oviedo.

Ecos de la provincia

Vinaroz

Terceer Centenario de San Sebastián

Está ultimándose el programa de las fiestas centenarias y en él a parte de las funciones religiosas consistentes en misas de pontifical y procesiones, figuran una cabalgata histórica, disparos de castillos de fuegos artificiales, tracas, retreta, iluminaciones, toros, simulacro de la entrega de la Reliquia, reparto de calderas de arroz y de bonos en especies a los pobres.

Por la Junta está gestionándose la rebaja de trenes y la venida de un vapor especial de Barcelona.

Por el municipio está reparándose nuestro hermoso y venerado ermitorio.

Han anunciado su venida los excelentes señores arzobispos de Granada y Tortosa y se espera concurren las autoridades superiores de la provincia.

Está ultimándose la venida de una orquesta y banda que con la de esta ciudad amenice los actos del centenario.

Cunde el entusiasmo por todas partes.

A granel

Pasado mañana, a las cinco y media de la tarde, dará una conferencia en la casa social de la Juventud Tradicionalista, calle de la Enseñanza, 39, D. Manuel Breva Perales.

Almacén de Maderas

de MIGUEL SERRANO HUGUET

Importación de Maderas de Austria, Rusia, Norte-América (Madera), etc. Variedades de escaletas y torcos en Vicos, Viguetas y L. Bionas

Oficinas y despacho: Camino del Grao (junto á la Estación del Tranvía)--CASTELLÓN

La Sra. D. Dolores de Puértolas, presidenta de la Junta de Damas para arbitrar fondos para los heridos y muertos en Melilla, acompañada de la vicepresidenta doña Vicenta Matutano de Escalona, de doña Concepción Alloza, viuda de Gironés, secretaria y de D. Pilar Compte de Fabra, tesorera interina, han estado esta mañana en la Sucursal del Banco de España imponiendo á nombre de la Excm. Sra. Marquesa de Cáceres la suma de 7.207 pesetas 19 céntimos, producto líquido de los donativos hechos para tan caritativos fines.

La Junta, por voz de la presidenta doña Dolores de Puértolas, nos encarga demos las gracias á cuantos en Castellón y su provincia han contribuido á tal acto de caridad.

Por nuestra parte también hemos de dedicar un aplauso á las distinguidas señoras que con tanto provecho han realizado una meritisima labor en pro de nuestros soldados.

Varios comerciantes se han dirigido al ministro de Hacienda solicitando una prórroga de tres meses para la venta de los encendedores, pues no consideran justo que sin previo aviso se declare de contrabando un artículo que hasta ahora se ha aforado en todas las Aduanas sin reparo alguno.

Estos comerciantes alegan que habiendo pagado los derechos de Aduana correspondientes, el gobierno debería darles tiempo para despachar sus existencias y los géneros en camino.

Con arreglo á lo preceptuado en el artículo 26 de la ley electoral de senadores de 8 de febrero de 1877, mañana se expondrá al público, como de costumbre, en las Casas Consistoriales, la lista de los mayores contribuyentes, con derecho á la elección de compromisarios.

Casi todos los pueblos de la diócesis se han adherido á la exposición que los Prelados elevaron al Gobierno contra la reapertura de las escuelas lúceas.

En la reunión celebrada ayer en Valencia por el Patronazgo de la leprosería de Foubilles, se acordó en principio la creación de otro Sanatorio dependiente de este en una masía situado en el término municipal de Caudiel para los leprosos de esta provincia.

Se avisa al público en general de Castellón que, cumpliendo el acuerdo tomado entre los dueños de ultramarinos y dependientes de los mismos, los establecimientos en los días laborables se cerrarán á las nueve de la noche en los meses de noviembre, diciembre, enero y febrero; á las nueve y media en los de marzo y octubre y á las 10 en los de abril, mayo, junio, julio, agosto y septiembre.

El nuevo horario de cierre comenzará á ponerse en vigor desde 1.º de año.

Merluza, percebes, camarones, almejas, cangrejos frescos, ostras frescas á dos reales docena, plátanos, manzanos, pasteles de carne de Alcoy, sidra 'El Gaitero'.

CASA TÁRRA

El día 29 del corriente, según adelantos, estuvieron en Villarreal D.ª Carmen Andrés, de Autólin; D.ª Dolores Gisbert, de Echevarría; D.ª Soledad Parronondo Rey; Srtas. Etevína y Elvira Tovar y doña Dolores Agulló, de Izquierdo; acompañadas de los tenientes de alcalde D. Pascual Ramos Moreno y D. Vicente Ortells Teñols; los concejales D. Vicente Cabedo Llop, D. Joaquín Juan Marco, y D. José Tixea Pitarch; los presbíteros D. Juan Bautista Dualde Sichert y D. Blás Carda Safont y el diácono D. Vicente Ortells Carda.

Las señoras y señoritas de la comisión, satisfechas de la cooperación ofrecida prestada por los indieados señores, por nuestro conducto les reitera su agradecimiento, así como al pueblo de Villarreal que ha respondido gallardamente al llamamiento de la caridad.

A ciento sesenta y una pesetas con veinte céntimos asciende el resultado de la postulación.

Dentro de unos días continuarán las señoras y señoritas la postulación en otros pueblos de la provincia.

Mañana á las diez y media celebrará sesión extraordinaria el Ayuntamiento con objeto de dar posesión de sus cargos á los nuevos concejales.

Al acto se le dará solemnidad, habiéndose adornado la Casa Consistorial, con tiestos y macetas; que según ya va siendo costumbre, se trasladan del paseo de Ribalta cuando repican gordo.

Por mediación de la Comisión provincial de Valencia se remitió un donativo del que oportunamente se dió cuenta; y el Excmo. Sr. D. Antonio Tovar, general de división, desde el campamento de Nador participa al señor comisario de la Posta Sanitaria de Valencia recibió, en la carta que se copia:

Ejército de operaciones de Melilla.—El general de la división de Cazadores.—Particular.—Campamento Nador 18 de diciembre de 1909.

Sr. D. Antonio Martínez. Muy señor mío y de toda mi consideración: He tenido el gusto de recibir el cajón con las ropas que las señoras de la Cruz Roja de Castellón envían por mi conducto para los soldados.

Contiene gran número de pañuelos, calcetines, alguna ropa interior, hilos, botones y agujas, todo muy útil y sumamente agradecido.

Lo he repartido á los soldados en nombre de tan distinguidas señoras á las que con mi más entusiasta saludo por su generoso y hermoso recuerdo, le ruego haga conocer mi más profundo agradecimiento y el de toda esta división de Cazadores.

Yo también, para recuerdo, me he quedado con unos pañuelos.

Reitero las gracias y tiene el gusto de ofrecerse de usted, con este motivo, afectísimo amigo y s. s. q. b. s. m.—ANTONIO TOVAR.

En cumplimiento á lo dispuesto por la vigente ley de Reclutamiento, mañana darán principio los ayuntamientos á las operaciones del alistamiento de mozos para el servicio militar, el que debe comprender á todos los que cumplan 21 años, desde 1.º de enero á 31 de diciembre de 1910, y á aquellos que les correspondiera alistarse en años anteriores y por cualquier motivo hubieran dejado de hacerlo.

Se ha concedido la pensión de 50 céntimos diarios, á las siguientes esposas de reservistas:

María Franch Blasco, de Nules; Teresa Escrig Clerich, de Vistabella; María Rosa Poles Sorribes, de Suera; Gabriela Moliner Monfort, de Vistabella, y María Miravet Sangüesa, de idem.

Se ha dispuesto que terminado que sea el licenciamiento de los excedentes de cupo, se remita al ministro del ramo una relación de éstos, con inclusión de los que se hallan enfermos.

Se ha publicado por el ministerio de la Gobernación una real orden diciendo, entre otras cosas, que el servicio de estadística sanitaria de natalidad y mortalidad de las provincias que hasta hoy vienen prestando los inspectores municipales y subdelegados de medicina, quedará suprimido desde primeros de enero próximo, cesando por lo tanto dichos funcionarios en el envío de los datos como venían haciendo.

Los inspectores municipales de las capitales seguirán confeccionando el estado mensual de los nacimientos y defunciones habidos en el término municipal, y lo enviarán en los seis primeros de cada mes al inspector provincial de Sanidad para que éste lo remita á la Inspección general de Sanidad exterior.

El presidente de Obras públicas don Juan Riera Gallo, ha sido trasladado á la jefatura de Badajoz.

La sesión que la Junta provincial del Censo había de celebrar el día 3, la celebrará pasado mañana para tratar de los asuntos ya conocidos.

Nuestro paisano el exdirector de nuestro Instituto D. Pedro Aliaga, ha sido nombrado alcalde de Valencia.

Le deseamos mucha fortuna en el desempeño de su cargo.

Esta tarde ha quedado colocado el puente de hierro sobre el río Seco.

El expreso de Barcelona ha sido el primer tren que lo ha atravesado, realizándose felizmente la operación.

La casa JOAQUIN DOLS que tanta fama alcanza todos los años por su surtido en JUGUETES para la fiesta de Reyes, prepara para mañana una grandiosa exposición de cuantas monerías y preciosidades está recibiendo con motivo de las fiestas que se avecinan.

La exposición de JUGUETES que anunciamos, superará, si cabe, en calidad y número á las que le han acreditado en años anteriores como establecimiento de buen gusto y es de esperar que todo Castellón desfile mañana por el establecimiento de JOAQUIN DOLS, para admirar las novedades que han de hacer las delicias de los niños.

La inauguración del Gran Casino de Villarreal promete ser un acontecimiento.

De Castellón irán las bandas de música del regimiento de Tetuán y Casa de Beneficencia.

Han sido invitadas las autoridades y algunos particulares de ésta.

Por la noche se celebrará un banquete.

Por cuantos delitos enumeráramos ayer, encontrados en el Ayuntamiento de Useras, hoy ha sido decretada la suspensión del concejal y alcalde de aquella población, nuestro buen amigo D. Ligorio Roca Pardo.

Pueden estar satisfechos los demócratas del distrito de Lucena de su hazaña, que enaltece más á las víctimas que á sus ejecutores.

¿Quieres saber qué comprar con esta lista y variedad?

Pues compre la Agenda Culinaria ó Libro de la Compra para 1910 de la Basa Bailly-Bailliére ó Hijos, que se ha puesto á la venta en librerías, bazares y tiendas de objetos de escritorio.

La Agenda Culinaria es un auxiliar poderoso é indispensable del ama de casa y de toda persona á cuyo cargo se halla una cocina; les sacará de cuantas dudas encuentren en la elección de comidas, proporcionándoles el medio de hacerlas muy variadas, armonizando el más exquisito gusto con la mayor economía.

En la Agenda Culinaria se encuentra una minuta de almuerzo y comida diferentes para cada día del año.

En toda la obra predomina una gran observación, tanto de la cocina española como de la francesa, figurando en ella multitud de recetas que, llevadas á la práctica, son dignas de figurar en las mesas más elegantes.

Además, la Agenda Culinaria contiene un espacio en blanco para cada día, á fin de poder anotar los ingresos y gastos de la cocina.

Su precio es 2 pesetas en Madrid y 2,50 en provincias.

INSTRUCCION PUBLICA

El señor gobernador ha conminado con multas, por no haber remitido oportunamente los datos pedidos para la estadística escolar, á los alcaldes de los siguientes pueblos:

Albocácer, Benafijos, Benlloch, Culla, Torre Eandoméuch, Torre Embesora, Villar de Canes, Almazora, Villarreal, Torrechiva, Useras, Zucaina, Bojar, Castell de Cabres, Cincorres, Corachar, Forcall, Morella, Villoses, Almenara, Artana, Chilches, La Llosa, Moncofar, Onda, Vall de Uxó, Alcalá de Chivert, Cervera, Chert, La Jana, Traiguera, Algimia de Almonacid, Almedijar, Altura, Azuébar, Castellnovo, Navajas, Segorbe, Soneja, Rosell, Vinaroz, Sacañet, El Toro, Gaibiel, Jérica, Montanejos, Puebla de Aranos, Torás y Begis.

Los alumnos de la asignatura de gimnasia, suspensos ó no presentados á la prueba de censo del mes de junio, podrán obtener su aprobación en el mes de septiembre, mediante la presentación de certificado de haber pasado prácticas ante persona competente y visado por el profesor de la asignatura.

Esta mañana ha celebrado sesión la junta local de instrucción pública, habiendo terminado después de la una de la tarde. En el próximo número publicaremos el extracto de los asuntos tratados.

VIDA MUNICIPAL

El señor gobernador militar ha participado al alcalde, como comisario de guerra accidental el día y hora que se celebrará la revista reglamentaria de primero de mes.

A D. Fernando Gasset se le participa habersele admitido la dimisión del cargo de abogado asesor del Ayuntamiento.

El señor administrador de Hacienda solicita se le remita certificación de pobreza de Vicente Cabanes y su esposa Rosa Bas, seiro Domenech.

MILITARES

El oficial D. Luis Correas ha sido propuesto para ayudante del regimiento de Tetuán.

El lunes próximo se celebrará la revista de comisario.

A las nueve de la mañana en la zona de reclutamiento y reserva, á las 930 en la comandancia de la guardia civil y á las 1030 del regimiento de Tetuán.

VACANTES

Se hallan vacantes tres plazas de ingenieros segundos en la plantilla del cuerpo de ingenieros mecánicos de las divisiones de ferrocarriles.

ULTRAMARINOS EL PALOMO

de ANTONIO CASAN

PLAZA DE LA CONSTITUCION NUM. 31

Artículos propios para regalos

Fiestas de Navidad

JAMON EN DULCE—MORCILLA DE BURDEUX
PASTEBES DE PERDIZ TRUFADA—PLATANOS FRESCOS
RICAS UVAS DE GIJONA—MEMBRILLO DE PUENTE GENIL
LICORES FINOS DE MARCA
CHAMPAGNE MOET-CHANNON

DIPUTACION

En la sesión que ayer celebró la Comisión provincial se trataron los siguientes asuntos:

Cuentas municipales de Artana, correspondientes á los años 1904 y 1905.

Recurso de Vicente Pascual Llopis, de Castellón, contra el fallo de un juicio administrativo dictado por la alcaldía de Benicàssim, como defraudador del arbitrio de pesas y medidas.

Recurso de alzada interpuesto por el vecino de Albocácer, José Meliá Montañés, contra el sorteo de asociados para la formación de la junta municipal de Albocácer.

Idem de D. José de Santiago, contra el Sindicato de riegos de Villarreal por haber cerrado con una compuerta el partido de la acequia 'Moleta' por donde discurre el agua para el riego de 'La Colonia del Mijaroz'.

Así mismo tomó los siguientes acuerdos: Aprobar una transferencia de crédito del Hospital provincial dentro del mismo capítulo y artículo del vigente presupuesto y las cuentas de material de las oficinas de contaduría.

Hoy ha vuelto á reunirse la Comisión, de cuyos acuerdos daremos cuenta en el próximo número.

CRONICA RELIGIOSA

Hoy hemos podido observar en los tabloneros de anuncios de nuestra Arciprestal, los artísticos cuadros anunciadores del solemne Triduo que la V. O. T. y Cofradía de Santo Domingo dedicará los días 4, 5 y 6 del próximo enero á su excelso patrón y fundador ilustre, el hijo de los Guzmanes.

Este Triduo, que va haciéndose simpático en Castellón, sin duda, llamará poderosamente este año la atención por su esplendor y suntuosidad.

Está encargado de los sermones el ilustrado y elocuente orador sagrado, reverendo P. José Carbonell, Rector de las Escuelas Pías.

Audiencia

DOS JUICIOS

Ante el tribunal de derecho han comparecido esta mañana Vicente Beltrán Bengochea y Jaime Beltrán Gimeno vecinos de Canet lo Roig, acusados por el delito de disparo.

Han sido defendidos por D. Manuel Fabra y D. Manuel Solsona, asistiendo como procurador, D. José Adell.

El fiscal ha retirado la acusación presentada contra los procesados absolviéndolos libremente la sala. Nuestra enhorabuena.

El segundo juicio celebrado lo ha sido de la causa seguida por el juzgado de Nules contra el vecino de Burriana, Domingo Peris Poré.

Le ha defendido D. Domingo Galofre y como procurador ha asistido, D. Jaime Belver.

Los nombramientos de alcaldes

En el gobierno civil se han recibido los siguientes nombramientos de alcaldes de Real orden:

Castellón, D. Odilón Gironés. Albocácer, D. Manuel Bellmut Albes. Lucena, D. Sigifredo Lahoz. Nules, D. Miquel Alagarda Canós. Burriana, D. Carlos González Echevarría. Onda, D. Constantino Eno. Vall de Uxó, D. Julio Martínez Mangrián.

Segorbe, D. Adrián Martínez Fajardo. Viver, D. Narciso Ortíz Piquer.

Vinaroz, D. Felipe Ferrer Flor.

El gobierno renuncia á su derecho de nombrar á los alcaldes de Morella y de San Mateo, y nada ha decidido hasta la fecha acerca del de Alcalá.

¿Qué dirá á todo esto D. Paco?

Su empeño, su obsesión, su manía constante era obtener la vara de Morella para alguno de sus secuaces. Y el gobierno le dice que no.

Interés grande tenía en conseguir la de San Mateo, y el gobierno le ha respondido con un 'perdone V. por Dios, hermano'.

Desos mostraba de que al menos en Alcalá, pueblo que considera como feudo suyo, se hiciera el contrabando á favor de alguno de sus amigos y el gobierno le ha dado la llamada por respuesta.

Y por último, se empeñó en encumbrar á su procejo y sobrino D. Vicente Ferrer, llevándole contra viento y marea al sillón presidencial de nuestro ayuntamiento y la dicha del gobierno que parace!

Está visto que la buena estrella del señor Barón declina y se oscurece á la carrera. A este paso va á llegar día en que no pueda conseguir ni un mal estanco.

¿Como cambian los tiempos!

Ha poco era D. Francisco el niño mimado de la política. Hoy ha venido tan á menos el niño y los niños, que en víspera de Reyes espera un obsequio del gobierno y el gobierno le regala un mied.

Sucesos

SAN MATEO

Denuncia de caza

La benemérita seccion de caza de Francisco Conesa Planell que al divisar á los civiles tomados de villaliego abandonando los enses de caza que usaba, sin haber sido detenido.

AVISOS Y NOTICIAS

Registro civil

NACIMIENTOS

José Beltrán Abril, Alcora, 100. Manuel Miquel Bosch, Cisterner, 8. Carmen Sauchis Llopis, S. Miguel.

DEFUNCIONES

Joaquín Pascual Verchili, 70 años; Ros de Ursinos, 27. Vicente García Segarra, 33 años; González Chermá, 42.

MATRIMONIOS

Ninguno.

Exposiciones

TEATRO NRINCIPAL

Esta noche debut del Trío Aragonés y de la célebre artista 'Farrionetta'.

CINE DE LA PAZ

Sesiones en las que tomarán parte 'Les Pretzmann's'.

CIRCULO CATOLICO

Función para niños por la noche

- 1.º Robo en despoblado.
- 2.º Música clásica.

Para o domingo por la noche

- 1.º Música clásica.
- 2.º La última hoja (monólogo).
- 3.º El contrabando.

DOLORINA

Remedio eficaz contra el dolor de cabeza, neuralgias, jaquecas, reumatismo y la ciática. Una dosis 15 céntimos. Caja de diez, 125 pesetas. Pídase en la farmacia de D. Vicente Calduch, González Chermá, 21, Castellón y en las demás Farmacias y Droguerías.

LA ESTRELLA

Fábricas de mosaicos hidráulicos y piedra artificial con inmensa variedad en dibujos y colores modernistas de MORA HERMANOS

En estas fábricas encontrarán baldosas en relieve para salas y demás departamentos. Especialidad en mostrador en estilo moderno para cafés y salas de recreación. Pisos hidráulicos, azulejos, lavaderos, cruces, balustradas, columnas, adornos para fachadas y demás trabajos en piedra. Interiores en mármar y maderas, desde una en España que tiene la facilidad de fabricar figuras, postales, estilo decorativo para pisos y un mosaico romano se fabrican esudados de todos los tamaños, figuras, coronas, alfombrado y grandes estatuas para pisos y fachadas. Fabricamos pisos especiales para todas clases de comercio, haciendo constar en el piso todo lo que el dueño quiera en objetos. Estos trabajos se deben pedir con anticipación. Esta casa no repone en ningún momento, por dibujos que sean el fabricante, tanto en dibujos como en figuras. Visitar esta casa antes que ninguna si queréis encontrar economía en los precios y calidad en todos los trabajos fabricados por esta casa.—Pídase nota de precios.

Despacho y Fábricas: Tenerías, 5, 7 y 26.—CASTELLÓN

Serfatine

(Marca registrada)

Padres Tónicos Reconstituyente Reparer de las Fuerzas Físicas e Intellectuales. De excelentes resultados en el tratamiento racional de la Anemia, Colores, Pérdida de la Memoria Nerviosa, Antineurótico por exaltación, regulación de la vida y evita los dolores de la menstruación. Venta en Farmacias y Droguerías.—Diputado en España: Juan A. Pascual.—Farmacéutico Proprietario—Castellón. A los Sres. Médicos que lo soliciten se les remitirán por correo muestras gratis para ensayo. Distribuidores: VIZCARRA, MATIAS SANTOS, Ferrasola.—Tortosa, Ferrasola Dr. J. GARCÍA.

Se vende

más barato que la tela metálica y cerca de espino, la cerca PAJE de acero galvanizado que resiste todas las temperaturas; de inmejorables resultados para cerrar campos, masetas, y criaderos de aves, constituyendo un verdadero muro una vez emplazado. Se facilitan gratis las herramientas necesarias para su instalación. Para más detalles, José Dolz, hojalatería, calle Empedrado, 7, 6 Isabel Ferrer, 2.

40.000

PLANTONES ingertos clase MARCONA, de dos y tres años y una altura mínima de seis palmos, la clase selecta más productora y resistente a las heladas. No dejarse sorprender por engañosos anuncios y asegurarse de la autenticidad de los plantones, porque el que plante maíz clase, perderá el tiempo y el dinero. Para los pedidos y condiciones de venta, dirigirse a D. Antonio Valls, Alcañal de Chivert, 6 en Castellón, Vera, 34.

Cooperativa de Consumos de la Ciudad de Castellón. Caballeros, 6. SE VENDE VINO CLARETE SUPERIOR ELABORADO EN LA MISMA AL PRECIO de 2 pesetas decálitro

Subasta

El día 15 de ENERO PROXIMO, a las once de su mañana, se subastará y rematará si la postura fuese conveniente, ante el notario de Carlet D. Francisco Bosch, un grande, espacioso y bien situado almacén en la calle del General Prim, núm. 97, de la mencionada villa, compuesto de hermosa casa habitación, con el almacén a sus espaldas, compuesto de dos grandes crujías de 47 metros largo por 950 ancho y un huerto anexo de una hanegada de cabida, con riego de la acequia general de dicho pueblo. Para verse y dar cuantos antecedentes y datos se deseen, el notario antes referido y en Valencia calle de Crispins, 1, 2, de nueve mañana a seis tarde.

Juan Colón



DENTISTA. ORIFICACIONES, PUENTES SISTEMA AMERICANO Y DENTADURAS ECONÓMICAS GARANTIZADAS.

DINERO

del 4 al 5 por 100 de interés anual, con hipoteca sobre fincas, con grandes ventajas y con amortización. Razón: Libertad, 19

GUERRA a los farsantes

Es ya intolerable el incremento que va adquiriendo el fraude en todas sus formas y aspectos, el desprecio con que el primer charlatan en título y sin mérito profesional, y podrá añadirse sin exageración, se arroja a la venta con verdadero desprecio la ciencia de las ciencias por el fraude y el fraude que se hace por medio de la curación radical, en todos los casos y edades. A. Obisplano de sus libros cabría preguntarse, ¿cómo se curan? ¿Y a V. quién le garantiza? Consulten éstos con su médico, que no los engañará, y desprecian falsas promesas de curación que afirman que en muchos casos no pueden curarse los farsantes.

D. José Pujol. Dirigido especialmente en la curación de las lesiones que se abren de profecto, entre la casa de D. Luis Castellón de las Herencias, muy conocido en esta capital tras el sitio de visitarla todos los meses recomendados por el mejor concepto que da el dique los señores médicos y la certificación de las curas realizadas, continuando en Castellón al nº de cada casa en el Hotel de la Paz (antes Fondo Algodadinas). Ofrecemos de todas clases la cura científica y moderna para la curación o remediación de las hernias por crónicas y rebeldes que sean. ESPECIALIDAD EN BRACONITOS A cualquier parte para la completa y pronta curación de los niños infantes. TIRANTES OMOPLASTICOS para evitar la curvatura de espaldas. FAJAS HIPOGASTRICAS para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre. HORAS DE CONSULTA. De nueve a una y de tres a siete, estando en el comercio de la noche. EN TORTOSA. Visitará el 30 de cada mes de nueve a una en la Fonda Barcelonesa saliendo en el correo de la noche. Los demás días en su establecimiento Ortopédico La Cruz Roja. REUS.—16, MONTEOLS, 16.—REUS.

Noticias telegráficas

(Servicio de la mañana) Madrid. SIGUE LA IMPLACABLE HOSTILIDAD. El Sr. González Besada, hablando con los periodistas, ha negado haber recibido ningún encargo de suavizar asperezas en las relaciones políticas de los Sres. Maura y Moret. Sigue, pues, la implacable hostilidad. LOS NUEVOS ALCALDES.—EL REY A GRANADA.—LOS PRINCIPES DE BATTEMBERG. Contra lo que se esperaba, no se ha facilitado en Gobernación la lista de los nuevos alcaldes. A última hora se ha apreciado mucho movimiento en el ministerio de la Gobernación. El subsecretario ha llamado a su despacho al jefe del personal, celebrando con él una larga conferencia. El Sr. Alba ha sido visitadísimo. —Su Majestad el Rey ha salido de Doñana para Granada. —Llegaron anoche en el rápido del Norte los príncipes Leopoldo y Mauricio de Battemberg. DE MELILLA. En el ministerio de la Guerra se ha recibido un telegrama oficial de Melilla dando cuenta de que el ataque de los moros al Peñón duró sólo diez minutos. El general Marina ha pedido nuevos detalles al comandante de la plaza. En las posiciones de Melilla no ocurre novedad.

INCLAN, IMPONIENDOSE. Según el diario conservador «La Epoca», el gobernador civil de Barcelona, señor Suárez Inclán, ha reiterado sus propósitos de dimitir dicho cargo. Dice el Sr. Suárez Inclán, que si el señor Moret no pone coto a Melquiades Alvarez en la política que viene realizando Asturias, y se niegan los apoyos que actualmente reciben en aquella región los enemigos de la Monarquía, dimitirá con carácter irrevocable su cargo de gobernador. Se comenta lo dicho por «La Epoca», relacionándolo con el reciente viaje que el Sr. Suárez Inclán realizó a esta corte, y con el anuncio de la nueva visita que el mismo se propone hacer en breve al señor Moret.

EL ATAQUE DE LOS MOROS. El ataque realizado la noche anterior contra la plaza de Alhucemas por los benburriagas ha producido en Bolsa una baja de 15 céntimos en el 4 por 100 interior. EL REGRESO DE D. ALFONSO. Circulan en los Centros políticos rumores de que S. M. el Rey anticipará la fecha de su regreso a la corte. Oficialmente se dice que el regreso del monarca no tendrá lugar hasta el día 5, víspera de los Santos Reyes. MUERTE DEL DUQUE DE SEXTO. Al mediodía de ayer ha fallecido el duque de Sexto. Su muerte ha sido producida por una afección gripal con complicaciones cardíacas. La muerte del duque hará vestir de luto a muchas familias de aristocracia. Poseía el Toisón de oro. Los periódicos le dedican extensa necrología. MANIFIESTO APLAZADO. Se asegura por quien dentro de la familia republicana se precia enterado, que el Sr. Azorín ha resuelto aplazar la publicación del Manifiesto que dirige al partido en que milita.

Del extranjero. París. BANDA DE APACHES. Por telegrama de Lemberg se sabe que una banda de apaches invadió un cinematógrafo, haciendo estallar allí doscientos petardos. El público se arremolinó buscando la salida, y los apaches, aprovechándose de la confusión, robaron a los fugitivos. Resultaron tres estudiantes muertos a pisotones y varios heridos. Por teléfono. CONFERENCIA DE LAS 410 T. Madrid, 31. LOTERIA NACIONAL. En el sorteo verificado esta mañana en Madrid, han resultado favorecidos con los primeros premios, los números siguientes: Con 150.000 pesetas, el 19704; (Sevilla). Con 60.000 idem, el 28468; (Mahón). Con 30.000 id., el 10243; (Algeciras). Con 15.000 id., el 6054; (Barcelona). Con 6.000 id., los siguientes: 18214, 38262, 19516, 29814, 10100, 22135, 23586, 19353, 29168, 7595, 10891, 100, 2694, 948, 9597, 17956, 9377, 251, 6982, 27417, 4181 y 6890. HABLA ALVARADO. El ministro de Hacienda, hablando esta mañana con los periodistas, ha dicho que los recursos enviados ahora a los damnificados en los últimos temporales, no prejuzgan los envíos que habrá de mandárseles después con arreglo a los recursos que para dicho objeto puedan arbitrarse. EL TRIUNFO DE ESPAÑA. El periódico «La Mañana» publica una carta que Morote escribe desde París, ocupándose de los asuntos de Marruecos. Dice que nuestra gestión en el Rif se aprecia mucho mejor desde aquella capital, que en el interior de nuestro país. Aparte de los hechos de armas realizados, nuestro triunfo mayor lo obtuvieron los diplomáticos españoles con la respuesta dada por los gobiernos europeos a la nota del sultán pidiendo cesara nuestra intervención en aquel imperio. CRISIS OBRERA. «El Imparcial» se ocupa de la crisis obrera que se nota en Madrid con motivo de la

gran afluencia de trabajadores que han llegado para trabajar en la Gran-vía. UNA VACANTE. Se comenta el hecho de no haberse nombrado aún el sucesor de Aguilera, en el Consejo de Estado. Créese que el Sr. Moret reserva esta vacante para cuando se solucione el pleito liberal conservador. De Melilla. MATERIAL DE CAMPAÑA. A bordo del «Espartel» han llegado varios cajones conteniendo material para construir rápida y comodamente barracones para los campamentos. El material es muy moderno. Cada pieza del cajón es un tablero que se ajustan convenientemente formando la tienda en la cual puede alojarse la tropa. A TRABAJAR. Han marchado a Argelia cien moros de la kabila de Frajans a bordo del «Enir», con el objeto de tomar parte en las faenas agrícolas. TRABAJOS DE CAMPO. Los topógrafos han realizado mediciones en la zona comprendida entre el Muluya y el Kerf.

De provincias. ESPERANDO A LOS REYES. Sevilla.—El Ayuntamiento ha organizado importantes festejos para recibir a los Reyes. Desembarcarán en el Guadalquivir. TRIQUINOSIS. Sevilla.—En Castillo han ocurrido varios casos de triquinosis. Algunos hallanse graves. A COBRAR. Tarragona.—Se ha efectuado el pago del tercer premio de Navidad. Solo faltan abonar el décimo que poseen en Vilaseca y Torreblanca. INAUGURACION. Zaragoza.—Angurarse una brillante recepción de delegados franceses para inaugurar el monumento de la Exposición. Habrá función de gala representándose obras regionales. Del extranjero. SUSPENSION DE SESIONES. París.—El gobierno ha dado lectura al decreto suspendiendo las sesiones en el Parlamento. POR LOS AIRES. París.—El aviador Delagrange ha volado en un monoplano una distancia de 200 kilómetros, en 2 horas y 32 minutos. NOMBRAMIENTO. Atenas.—El coronel Constantinidis, ha sido nombrado ministro de la Guerra. FALLECIMIENTO. París.—Ha fallecido lord Percy que fue subsecretario de Estado, en Negocios Extranjeros de Inglaterra. Su muerte ha sido casi repentina. CONFERENCIA DE LAS 510 T. Últimas noticias. LA GACETA. La Gaceta publica hoy, solamente de interés, la autorización debida para que rijan durante el próximo año los presupuestos del corriente y además los créditos correspondientes para la adquisición de un dirigible. UN ARTICULO DE «LA MAÑANA». El periódico «La Mañana» continúa publicando la serie de artículos titulados «Oro del Sil» y a este propósito publica una carta del director Sr. Bueno, diciendo haber recibido otra de Rafael Sanchez Ocaña, hijo de uno de los individuos del consejo de administración de las minas del referido río gallego, ignorándose el contenido de dicha carta, puesto que el Sr. Bueno anuncia que se resolverá en privado el asunto, sin perjuicio de que como hasta ahora continúe la campaña. POR FIX... Esta mañana, como de costumbre, han estado los periodistas en el despacho del Sr. Moret, con objeto de enterarse de los nuevos nombramientos de alcaldes, pero han tropezado con que ni el presidente ni el Sr. Alba se hallaban en sus despachos oficiales, siendo un árduo problema el dar con ellos, hasta que después de mucho andar los han encontrado muy encerrados en el domicilio particular del señor Moret.

Interrogado por fin, éste sobre los dichos nombramientos, nos ha manifestado que esta tarde de cinco a seis, estaría terminada la ya famosa relación. CONSEJO DE MINISTROS. Esta tarde a las seis se celebrará Consejo de ministros en el Palacio de la presidencia. ENTIERRO. Se ha celebrado esta tarde el entierro del duque de Sexto y marqués de Alcañices, resultando una imponente manifestación de duelo. En la presidencia del duelo en representación de S. M. el rey, el infante D. Carlos, el marqués de Aguilera de Campo en representación de la reina. Comisiones de los cuerpos Colegisladores, el gobierno y representaciones de la familia del finado, seguidos de un numeroso cortejo en el que figuraba lo más selecto de Madrid. Cerraban la marcha un carruaje sencillísimo tirado por cuatro caballos, según lo dispuesto por el finado, y coches de la casa real, Senado y Congreso, e infinidad de particulares. DISPOSICION IMPORTANTE. La Gaceta de Aduanas, órgano de dicho cuerpo, publica una disposición relativa al cobro del impuesto de alcohol, con arreglo a las últimas modificaciones. DE MARINA. El Río de la Plata ha salido de Melilla habiendo marchado a Cádiz el Numanzia, con objeto de desembarcar a su comandante Sr. Díaz, que cesa por edad, viniendo a sustituirle el Sr. Lauset. VIAJE DEL REY. Comunican de Jaén que ha pasado por aquella estación S. M. el rey, siendo saludado en la estación por las autoridades y el coronel del regimiento de caballería de Alfonso XII, felicitándole al monarca por la brillante carga que dieron las fuerzas de su mando en los campos de Melilla.

Más de Melilla. PASEOS MILITARES. Las fuerzas que guarnecen a Cabo de Agua, continúan realizando paseos militares por aquella comarca, sin ocurrir novedad alguna. VOLUNTARIOS A ESPAÑA. A bordo del vapor «Menorquín» han embarcado hoy 202 voluntarios, últimos de cuantos quedaban en operaciones. De Barcelona a MADRID. Ha marchado a Madrid el general Weyler, siendo despedido en la estación por las autoridades. Estará de regreso el próximo lunes. OTRA VEZ SOLEDAD. Ha llegado Soledad Villafranca procedente del extranjero, siendo visitada por los amigos de Ferrer. CONSEJO DE LA ENSEÑANZA. Ha terminado sus sesiones el célebre Consejo de la Enseñanza. La sesión de clausura se celebró como de costumbre a plaza partida. Los elementos católicos se reunieron en un sitio y los radicales en otro. Todos ellos han terminado en paz y armonía. SUTOTEROJ.

ESTÓMAGO

Una buena digestión asegura la salud y equivale en la mayoría de los casos a robustez y bienestar físico e intelectual. Muchos enfermos del aparato digestivo se quejan de dificultad en las digestiones, tardando a veces, en vez de tres o cuatro horas, ocho y diez o más en terminarse. Con el Elixir Estomacal de SAIZ DE CARLOS (Stomaxil) se abrevian las digestiones lo mismo en el estómago que en el intestino, por aumento de fuerza funcional, pues es preciso PROCURAR ESTÓMAGO A QUIERES CARECER DE EL por medio de medicamentos que aumentan la secreción del jugo gástrico, la motilidad del estómago y su potencia fortificante para digerir y asimilar. De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo telégrafo a quien la pide.

INTESTINOS

Imprenta de LA PROVINCIA

